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A Riorges, ça swingue !

Numéro 1 Avril-juillet 2025

Salut à tous ! Nous sommes les enfants scolarisés à Riorges et voici notre journal ! Il
parle de Riorges et de tout ce qu’on aime faire. On espère que ce premier numéro
vous plaira !

Au programme dans ce

numéro, des articles

100% fun qui parlent de

ta ville et des écoles,

mais aussi des sujets qui

interrogent !

Dessin : Amélie Martineau (Bourg)/Photo : les journalistes de
l’école du Bourg

3 raisons d’aimer l’école
Léon Clerc et Lison Giroguy Joffre
(Bourg)

Voici 3 raisons d’aimer l’école :

On aime

l’école car

on a des

copains !

                 Les
maîtresses

 des 4 écoles sont
gentilles avec les
nouveaux élèves.

Toutes
les écoles

ont de bons 
animateurs et
animatrices !



Article et dessin : Anna Beswick et Silver Morin (Bourg)

L’extinction des dinosaures

Elle déclencha l’éruption des volcans, ce
qui carbonisa les plantes. Les herbivores
ne pouvaient plus se nourrir et ne pouvaient
plus servir de proies aux carnivores. Au
final, ils ont tous disparu ! L’oxygène pollué
a tué les dinosaures volants. 

Mais, de nos jours, il existe encore des
descendants des dinosaures, par
exemple, les oiseaux, les reptiles ou les
hérissons.

Nous allons vous expliquer la raison de la disparition des dinosaures : les dinosaures
vivaient tranquillement quand une météorite leur tomba dessus. 

Le mardi 8 avril,
nous sommes allées 
au concert des Petits Mardis
à la salle du Grand Marais : 
c’était Pat Kalla qui chantait. 
Il était très gentil et avait un joli bonnet. 
Il faisait surtout des blagues. Il avait des
copains musiciens sur scène. J’ai eu un 
très joli maquillage par les dames du sou 
des écoles. On pouvait manger du 
popcorn et des barbes à papa : miam
miam, on s’est bien régalé ! En arrivant,
on pouvait s’amuser avec
des déguisements rock’n’roll ! 
Moi (Eléna), j’ai préféré quand le spectacle
a commencé et que j’ai pu danser et 
chanter. Moi (Romy), j’ai adoré jouer avec
mes copines. 
La prochaine fois, si vous avez quelque 
chose de prévu, essayez de vous libérer 
pour venir aux Petits Mardis, c’est 

LRomy Chambonnière
et Eléna Tardy (Pontet)

FAN-TAS-TI-QUE !
Photo : Anthony Sion, service
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Nina Dubreuil, Chloé Pellet et Méline Velut (Beaucueil)

Enquête : Qu’est-ce que vous aimez à Riorges ? 

Crayon en main, on a mené l’enquête
dans la cour de Beaucueil pour savoir ce
que petits et grands aiment à Riorges. On
a interrogé 34 personnes (enfants,
animatrices, agents de garderie et
enseignants), voici ce qui en est ressorti
(plus le cercle est gros, plus il a été cité !). 

Dessins (de gauche à droite) : Dylan Ledieu (Beaucueil) et Charlie Mandet (Bourg)

Dessin : Adélie Durand (Beaucueil)

Et toi, 
qu’est-ce 

que tu
aimes

à
Riorges 

???



Le dauphin est un animal marin passionnant et très intelligent. C’est aussi un
cétacé. Quand une maman dauphin met bas, d’autres mamans aident le petit à
prendre sa première bouffée d’air. Pour manger, les dauphins ont un radar pour
trouver les poissons, les algues… et il est possible qu’ils chassent avec des
requins pour trouver du thon et d’autres espèces de poissons. Son prédateur est
l’orque.

Léon Benusiglio, Hannaé Kafil et Aïcha Alhassane (Beaucueil)

C’est parti pour la Corée du Sud !

Entre copains, on était à la BCD un midi, Laura nous a
ramené des journaux et nous avons découvert la Corée
du Sud, que nous avons adorée ! Voici quelques choses
connues et hyper intéressantes en Corée : 

La nourriture (ramens, bubble tea, sushis)
Les chanteurs (Blackpink, BTS, Baby Shark, Psy)
Les influenceurs (Faker, joueur de League of
Legends)
La reine Seondeok y a régné de 632 à 647
Ban Ki-moon, le secrétaire général des Nations
Unies
Les mangas

Elyana Tsabet (Pontet)

Un animal incroyable...

J’ai 3 nageoires, 
une dorsale, deux caudales

 et une queue.

J’ai aussi un évent !

Je peux porter
secours aux

hommes dans l’eau !

La monnaie est le won sud-coréen. La Corée du Sud est un peu futuriste, et toutes
les choses y sont trop mignonnes : avec toutes les raisons qu’on t’a données, on
espère que toi aussi tu auras envie d’aller voyager là-bas, youhou !

Dessin : Aïcha
 Alhassane (Beaucueil)

Dessin : 
Inès Durantet 

(Pontet)



Le matin, on a fait une grande balade guidée par
l’écureuil Eglantine (2 km). On a vu des arbres qui
venaient du monde entier, par exemple des
conifères (ce sont des arbres qui ne perdent pas
leurs feuilles en hiver). On a aussi vu une grenouille
des marécages et 3 grosses limaces noires.
Comme on a un peu marché dans la boue et dans
les flaques, on avait les pieds trempés et tout
fripés ! 

Une libellule venait de naître. Maîtresse Vanessa a sauvé une libellule dans
une toile d’araignée ! La dernière activité : Charlotte nous posait des
questions sur la nature et on devait y répondre. Elle nous a fait une farce et
nous a arrosés pour imiter la pluie ! 

C’était une super journée !!! En rentrant, on a rapporté
un passager clandestin dans le bus : une chenille…

Article et dessins :
 Charlotte Chaze et Emmy Jarrault (Sables)

                  Pique-nique avec les 
limaces des Grands Murcins !

Jeudi 22 mai, on est allé aux Grands
Murcins avec nos classes (CP, CP-
CE1 et CE1).

Après un bon pique-nique, on a fait des ateliers avec Charlotte, qui travaille
aux Grands Murcins. La première activité était : on devait reconnaître des cris
d’animaux de la forêt, et on a vu des animaux empaillés avec des vrais
pelages !!!! La deuxième activité, on a pêché avec des épuisettes dans une
mare : on a pêché 3 tritons, des araignées d’eau et une vraie araignée.

triton

la chenille du bus

mousse

limaces



On a fait ça car on était à la cantine et qu’on s’est dit :
 “Tiens, on fait une enquête sur la nourriture

 préférée des gens ?”.
Voici les résultats :
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Dessins et article : Julia Hasnaoui, Naélya Joubert, Anna Matos, Lucie
Martin Carrelet (Pontet)

La cantine : comment sont préparés les plats

Nous avons interviewé les agents de cantine du
Pontet, Jennifer et Antonia ! Tu manges à la cantine ?

Voici comment sont préparés tes repas ! Jennifer et
Antonia arrivent vers 9h30 et sont livrées par le traiteur
à 10h. Tous les produits sont issus du traiteur. Certains
aliments sont en conserve, mais d’autres non (produits

frais des alentours). Les camions arrivent tous avec
dedans les aliments dans des barquettes filmées ! Les
repas sont gardés au chaud et au frais, jusqu’à ce qu’on

se mette à table !

Dessins et article : Léonny Couillebeau et Camille Goulet (Bourg)

Qu’est-ce qu’il y a dans ton assiette ? 

Viande
(boulettes,

bœuf
saignant,

poulet, etc.)

P
ât

es Desserts
(pommes,

glace,
tiramisu,
crêpes)
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Cléa Laurent, Amélie Martineau, Chloé Martineau et Lucie Mattoni (Bourg)
Métier de maîtresse !

On a voulu en savoir plus sur le métier de Mme Cornil, la directrice de l’école du
Bourg, et Mme Tachon, qui travaille dans trois écoles de la commune, voici ce
qu’elles nous ont répondu ! 

Qu’est-ce qui vous a donné envie de devenir maîtresse ? 
Mme Tachon : Quand j’étais jeune, j’étais monitrice de sport. J’ai transmis mes
connaissances et ça m’a donné envie. Mme Cornil : J’ai d’abord essayé en étant
remplaçante et cela m’a beaucoup plu. J’ai donc réorienté mes études pour
devenir maîtresse.
Depuis combien de temps enseignez-vous ?
Mme Tachon : Depuis 18 ans. Mme Cornil : J’enseigne depuis 26 ans.
Mme Tachon, c’est intéressant d’aller dans trois écoles ?
C’est très intéressant. 
Mme Cornil, c’est dur d’être directrice ? 
Oui, car il faut combiner tout le travail de classe avec le travail de directrice.
Avez-vous fait un autre métier avant d’être maîtresse ? 
Mme Tachon : Non.  Mme Cornil : Oui, j’avais fini mes études pour être juge.

Norah Bentahar, Alice Raberin
et Sophie Wathelet (Pontet)

S. O. S. Planète en détresse !

Il y a des animaux en voie de disparition et la
banquise qui fond !!! A cause de quoi ?! Du
réchauffement climatique. On doit faire quelque
chose. Il faut réduire nos déchets et recycler le
plus possible. Il n’y a pas eu de neige cette année,
ce n’est pas normal. Notre planète Terre, c’est
notre mère-nature. Est-ce qu’il y a des personnes
qui s’en fichent du réchauffement climatique ?
Ce n’est pas bien, ceux qui s’en fichent, parce qu’il y
a des êtres vivants qui meurent à cause de ça.
Merci de respecter les règles. 

Papillons, loups blancs, etc. : des animaux en
voie de disparition !

Dessin : Margaux Boeuf (Pontet)



Découvrir le land art

Depuis le retour du soleil, à Beaucueil, à midi,
avec Béa’ (animatrice), on va faire du land art
dans le jardin ! Voici notre enquête de terrain.

On a d’abord interviewé Béa’... :

... puis on a questionné les enfants qui
participaient :

Est-ce que vous aimez le land art ?
Pourquoi ? Oui, car j’aime dessiner (Anaé).
Moi, j’aime le fait qu’on peut utiliser la nature
pour faire des dessins (Elena). 
 

C’est quoi le land art ? 
                                                      Le land art, c’est faire des créations dans la
nature. Par exemple, faire un bonhomme de
neige, c’est déjà du land art ! 
Pourquoi aimes-tu le land art ? Parce que
j’aime la nature. J’aime qu’on puisse jouer 

librement dans la nature. Depuis toute petite, quand j’ai eu l’âge de jouer dehors (4
ans), je sortais m’amuser dehors dans la nature. 
Qu’est-ce que tu aimes quand les enfants font du land art ? J’aime qu’ils fassent
leurs choix !

Photo : Lena et Perla interviewant Béa’

Dessin : Elena Allard-Jacquin (Beaucueil)

Qu’est-ce que vous avez fait comme
œuvre ? Un parc pour les animaux (Elena). 

Nous sommes allés à Saint-Etienne où nous avons visité le musée d’art moderne et
contemporain. Puis, nous sommes allés au Bessat où nous avons visité le centre. Juste
après, nous sommes allés à la forêt des Grands Bois pour comprendre la faune et la
flore. Le soir, nous avons fait une chasse au trésor où il fallait trouver des choses très
précises avec monsieur Moustache qui était un intervenant. L’après-midi, nous avons fait
une course d’orientation à l’intérieur. Le soir, nous avons fait une soirée quiz. Le
lendemain matin à 9 h, nous sommes retournés à Saint-Etienne visiter le musée de la
mine. Le midi, nous avons pique-niqué. L’après-midi, nous sommes allés visiter le
planétarium, puis  nous sommes rentrés !

La classe découverte
Erine Espinas et Garance Bâty (Sables)

Ce qu’on a préféré : la chasse au trésor 

avec monsieur Moustache !!!

Lena Sert, Perla Boufannais, Nina Dubreuil
et Charlyne Léger Brachet (Beaucueil)



Joris Lassalle (Beaucueil)

Vive le rugby !

Samedi 5 avril, j’ai fait toute la journée un
tournoi de rugby à Mably. C’était trop bien, il
y avait un grand soleil et on était épuisé ! 

Laissez-moi vous parler du rugby, mon sport
préféré ! Mon papa dit toujours que c’est le
sport le « moins dangereux » : et toi, tu en
penses quoi ? Le rugby se joue en équipe à 7
ou à 15 avec un ballon ovale. Le but, c’est de
mettre le plus d’essais (marquer en mettant le
ballon derrière la ligne de fond) et de marquer
des transformations (c’est tirer au pied entre
les poteaux pour gagner plus de points).

Ce qui me plaît dans le rugby, c’est que je me
fais plein d’amis. C’est bien d’avoir de la force
et de la vitesse, mais le plus important, c’est
l’esprit d’équipe et les passes ! Faut pas
jouer solo ! Si ça vous dit, venez tester le
rugby au stade Griffon !

Dessin : Liloo Thivend (Beaucueil)

Jean Guillemin et Nicolae Guillemin (Bourg)

Le futur des années 2100

Dans les années 2100, dans le monde
entier, on pourrait tous rouler en voiture
volante ! Comme il y a, de nos jours, des

voitures volantes qui sont en cours
d’essai, nous ne pouvons pas savoir si
nous allons voler en voiture... à suivre.

Avis perso de Nicolae : Non, je ne veux
pas voler en voiture volante, c’est trop

dangereux. 
Avis perso de Jean : Oui, je voudrais

bien voler en voiture volante, car on irait
beaucoup plus vite !

Et toi, qu’en penses-tu ? 

Dessin : Nicolae Guillemin (Bourg)



Interview du maire,
Jean-Luc Chervin 

Gabriel Gueneron, Enaëlle Carpentier Dumont, Andréa François
Chartier, Emy Pou Morato, Léa Galand, Charline Jarrault, Louise

Fernandes, Faustine Gauthier, Loïs Corman, Sasha Lockhart,
Arthur Batifoulier, Maxime Dumas, Charlotte Chaze (Sables)

Le maire de Riorges a répondu à l’invitation des journalistes le lundi 2 juin, accompagné
de Nathalie Tissier-Michaud (adjointe à la vie scolaire et à la citoyenneté).

Quel âge avez-vous et quel est votre
prénom ? Alors j’ai 65 ans et je m’appelle
Jean-Luc.

Depuis quand êtes-vous maire ? Depuis
2014, et je suis élu depuis 1995.

Aimez-vous être maire ? Aimez-vous
votre ville ? Oui ! S’occuper de la
commune, de tous les citoyens, c’est
beaucoup de responsabilités, donc c’est
important d’aimer faire ça. J’aime
beaucoup ma ville et j’ai décidé de m’y
installer.

Quelle est votre activité préférée en
tant que maire ? Je n’ai pas vraiment de
préférence, mais c’est surtout m’occuper
de tous les citoyens, donner tout ce que je
peux pour que tout le monde se sente
bien dans la ville !

Est-ce que vous avez fait construire les
écoles et est-ce qu’elles sont à vous ?
Non, elles ne sont pas au maire, elles font
partie du patrimoine de la commune et
appartiennent à tous les Riorgeois ! Je ne
les ai pas construites, mais on les rénove
au fil des années. 

   Pouvez-vous nous parler d’un projet que
vous avez aimé ? Il n’y en a pas qu’un ! Le
centre de santé municipal, Galliéni ou encore le
parc Beaulieu. Le Conseil Municipal Enfant a
d’ailleurs participé à la rénovation de la butte
de jeux.

Est-ce que c’est dur de faire votre travail et
de diriger la ville ? Il y a beaucoup de
responsabilités, je dois agir dans l’intérêt
général, mais des fois, des citoyens ne sont
pas contents. C’est dur, mais c’est aussi le
travail de maire !

Quelle est votre fête préférée à Riorges ? La
Fête des fleurs et des produits du terroir ! C’est
une fête familiale et gratuite qui attire beaucoup
de monde.

Est-ce que vous êtes stressé pour vos
discours et est-ce que vous avez peur de
vous tromper ? Au début, oui, j’étais stressé,
mais j’ai pris l’habitude. Je n’ai pas peur de me
tromper, tout le monde peut faire des erreurs !
La peur, c’est le meilleur moyen de se tromper.
Nathalie : C’est comme quand on récite une
poésie, parfois on bafouille, mais après ça va
mieux. Au conseil municipal enfant, on
commence aussi à prendre la parole en public !



Est-ce que vous aimez travailler en
équipe avec les conseillers municipaux et
est-ce que vous préférez travailler solo ou
en équipe ? Je préfère travailler en équipe,
d’ailleurs c’est même un point fort de la
mairie de Riorges : on a une très bonne
équipe, qui s’entend bien. En tant que maire
je suis responsable des décisions, mais on
les prend ensemble. Nathalie : On est plus
fort à plusieurs !

Est-ce que vous aimez bien faire des
projets avec le Conseil Municipal Enfants
? Est-ce que le terrain de padel était un
projet du CME ? Oui ! Il a été créé en 2016,
c’est le cinquième. Les enfants portent des
projets dans la commune. Non, le terrain de
padel n’est pas un projet du CME.

Quand vous étiez petit, quel était le métier
de vos rêves ? Comme j’aimais beaucoup
les animaux, je voulais devenir vétérinaire !
Mais ce choix a changé au fil du temps.

Avez-vous des enfants ? Est-ce que c’est
compliqué de gérer la vie familiale et le
travail ? J’ai 3 enfants et 5 petits-enfants.
C’est beaucoup plus facile que quand j’étais
jeune ! 

Est-ce que vous faites du sport en club ?
J’ai fait du basket, du foot et de la natation,
mais maintenant je n’en fais plus en club : je
préfère chausser mes baskets et
aller courir !

Faites-vous souvent des blagues au
bureau ? Oui, comme tout le monde j’aime
bien rigoler, c’est très amical !

Quels emplois préférez-vous dans la
mairie ? Il y a beaucoup d’emplois ! Je les
aime tous, chacun apporte sa pierre à
l’édifice et contribue au bien-être des
Riorgeois !

Est-ce que vous avez des animaux de
compagnie et quel est votre animal
préféré ? Oui, j’ai un chien, un bouvier
bernois de 9 ans qui s’appelle Musty.
J’adore les chiens, ils sont très gentils. 

Que faites-vous en dehors de la mairie ?
Je suis retraité, avant je travaillais à la
DGFI (finances publiques). J’aime profiter
de l’extérieur pour m’aérer. 

Quel est votre livre préféré ? Ce que je
préfère, ce sont les romans policiers.

Avez-vous des secrets au bureau ? Oui,
parfois, il y a des infos confidentielles qu’on
ne doit pas révéler.

Est-ce que vous vous énervez au
bureau ? Parfois oui, on ne peut pas être
toujours d’accord, mais on s’explique, c’est
le plus important !

Quel est votre fast food préféré ? Je     
              n’aime pas ça ! Par contre, il y a 
                    énormément de restaurants      
                        que j’aime dans le coin !
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Nous, on adore la récré car on joue avec nos copains au
loup touche-touche, aux pédalgos et à plein d’autres choses.
C’est super car on peut profiter de dehors, surtout sur le
terrain de foot et de basket. On aime bien s’asseoir sur les
bancs pour discuter et rigoler avec les copines. 

Quand ça sonne, nous sommes tristes de dire bye-bye à
la cour, mais contents d’aller lire avec la maîtresse !

Maria Machado (Sables)
Vive la récré !

Dessin : Charlie Mandet (Bourg)



La boxe, car tu te prends une
pêche dans la poire et tu ramènes

pas ta fraise !Réponse :

Bonjour mesdames et messieurs, nous vous présentons 3 idées d’activités fun à
faire pour les vacances :

On peut aller à la plage...
Se rafraîchir dans des parcs aquatiques
Ou encore s’amuser dans les grands parcs d’attractions ! 

Blagues 
et compagnie

Qu’est-ce qui court et qui se jette ?
Blague et dessin : Liloo Thivend
(Beaucueil)  

Mot de la fin

Le numéro 2 sera élaboré après la rentrée de septembre : si vous avez des idées
d’articles, il faut nous dire, OK ? Si vous souhaitez nous rejoindre, vous pouvez,
n’hésitez pas (les dates des interventions seront affichées dans chaque école) !

Elyanna Da Silva et Aya Boustani (Sables)
3 idées pour les vacances

Une courgette !Réponse :

Quel est le repas préféré des
araignées ? Blague et dessin :

Amélie Martineau (Bourg)

Une mouche au chocolat !Réponse :

VACANCES !!!!

Quel est l’aliment le plus drôle ?
Gustave Bouveron et Maxime

Barrallon (Bourg)

Le riz, car il rit !Réponse :

Quel est le sport le plus fruité ?
Gustave Bouveron et Maxime

Barrallon (Bourg)

BONNES 


